

ECOLE PRIMAIRE DE LAUZERVILLE

3 avenue de la mairie
31650 LAUZERVILLE
05 61 39 97 77
ce.0310586u@ac-toulouse.fr

COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ECOLE DU 14 MARS 2023

Présents :

Représentants des parents d'élèves : Mme Jourdhier, Mme Silva, Mme Buzare, Mme Le Gouz de Saint-Seine, M Le Goff
Mairie : Mme Durin, adjointe chargée des affaires scolaires ; Mme Nadal, chargée du périscolaire ; Mme Boucher, directrice de l'ALAE
Enseignantes : Mmes Baridon, Baudinat, Cocula, Doubrère, Gamel, Gimbert, Ginibre ; Mme Voirin, directrice
Absents excusés : Mme Rougié, IEN ; Mme Garcia, maire ; Mme Jaud, responsable de la cantine

1. Effectifs prévisionnels pour la rentrée 2023

Prévision de 138 élèves, répartis ainsi : 15 PS, 12 MS, 15 GS, 23 CP, 10 CE1, 18 CE2, 26 CM1, 19 CM2.

Il y aura une fermeture de classe en élémentaire à la rentrée. Mme Cocula part à la retraite, Mme Ginibre passera en maternelle. Il y aura des classes à double niveau et d'autres à niveau simple, on ne sait pas encore lesquels. Un double niveau n'implique pas forcément des niveaux consécutifs. Les classes de maternelle seront probablement à double niveau, la classe de CP sera probablement un niveau simple ; pour les autres niveaux, il est trop tôt pour le dire. Le conseil des maitresses décidera fin juin, et cette décision pourra encore être modifiée jusqu'à la veille de la rentrée. Il ne faut pas avoir peur des doubles niveaux, chaque élève fait le travail correspondant à son niveau quelle que soit sa classe.

2. Locaux

Le chauffage du bâtiment élémentaire est tombé en panne sur la période janvier/février. Des chauffages d'appoint ont rapidement été achetés et mis en place par la mairie, ils ont permis de garder une chaleur suffisante dans les classes. Le chauffage a été réparé pendant les vacances de février.

Gestion de la chaleur dans les classes de maternelle et d'élémentaire : deux architectes sont passés dans l'école le 9 février pour chercher des solutions. Les propositions retenues sont des ventilateurs au plafond sans pales et, en élémentaire, la mise en place du plancher rafraichissant. D'autres propositions seront faites à moyen terme, début 2024, pour les fenêtres et les extérieurs.

Jardinnet entre les deux cours : l'aménagement sera réalisé aux vacances de printemps avec des jeux et un sol en copeaux de bois. Des tables, type tables de pique-nique seront également installées, ainsi que des jardinières côté maternelles.

L'alarme PPMS avait été signalée comme inaudible. Un technicien est intervenu mais n'a pas pu monter le son, une étude est en cours.

Les sonnettes vers les classes d'élémentaire ont été déplacées au niveau des sorties de secours du bâtiment élémentaire pendant les vacances de février. L'accès se fait par le chemin donnant sur l'avenue de la mairie.

Les téléphones de l'ALAE, de la cantine et du bureau de la directrice ont été remplacés.

L'horloge extérieure a été installée sur la vitre intérieure du bâtiment élémentaire donnant sur la cour.

3. Programme national pHARe (Programme de lutte contre le HARcèlement à l'Ecole)

Le programme pHARe est une directive ministérielle de prévention et gestion des situations de harcèlement du CP au lycée. Le harcèlement est caractérisé par la répétitivité sur une longue période, d'un rapport de force et d'intimidation d'un groupe vis-à-vis d'une cible isolée. Le programme utilise la « méthode de préoccupation partagée », où sont travaillées les compétences psychosociales, l'empathie, la déconstruction du groupe d'intimidateurs. Ce programme est en cours de déploiement dans l'ensemble des écoles sur le territoire national, la méthode est en cours d'appropriation par l'équipe enseignante. Il est présenté dans les médias comme clé en main mais il est encore en cours de construction.

4. Projets

Ecole :

- Diverses sorties des classes : spectacles, cinéma, art contemporain, forum des droits de l'enfant.
- Le « pancake day », projet en anglais, a réuni toutes les classes le 17 février pour la « pancake race » suivie de la dégustation des pancakes réalisés par les élèves de la PS au CE2.
- Olympiades : du 12 au 16 juin.

Mairie :

- Plantations en coopération avec 4 classes d'élémentaire

Périscolaire :

- Carnaval le 24 mars.
- Sur le temps d'ALAE, les parents sont dorénavant autorisés à entrer dans la cour ou les locaux pour récupérer leurs enfants.

Projets Parents d'élèves :

- Vente de plants potagers : 60 commandes environ, c'est un succès.

- Vendredi 7 avril : chasse aux œufs gratuite dans le parc avec tombola
- Fête de l'école (30 juin) : les parents volontaires pour l'organisation peuvent se manifester auprès des représentants de parents d'élèves.

5. Questions des parents d'élèves

- *Les règles de stationnement aux abords de l'école sont moins respectées, on constate des stationnements dangereux et gênants.* Mme Durin dit qu'elle en fera part aux élus et demandera un passage de la gendarmerie un matin mais sans l'assurance que cela soit possible.
- *Serait-il possible de refaire passer un message concernant les chiens présents à la sortie des classes ?* Il n'a pas été constaté récemment de problèmes particuliers mais le conseil d'école rappelle à tous que le parvis devant l'école est un espace public et qu'à ce titre les chiens doivent être tenus en laisse et maîtrisés par leur maître.
- *Concernant l'accès à la messagerie de l'ENT, est-il possible d'avoir un accès optionnel selon chaque enfant ? Accès possible selon le choix parental en début d'année ?* Les enseignantes de CM précisent que l'ENT est un outil pédagogique de classe, qui regroupe plusieurs applications dont une messagerie. Le paramétrage de celle-ci est le même pour l'ensemble des élèves d'une classe, il ne peut pas se faire individuellement. L'objectif de la messagerie est l'apprentissage des bonnes pratiques. Il est recommandé de l'utiliser sous le contrôle des adultes. Les parents ayant des questions peuvent prendre rendez-vous avec les enseignantes. Si les problèmes persistent, la messagerie entre élèves pourra être bloquée.

La séance est levée à 19h37. Le prochain conseil d'école aura lieu le mardi 6 juin 2023 à 18h.

A Lauzerville, le 14 mars 2023

La secrétaire de séance, Mme Doubrère

La directrice, Mme Voirin